

令和2年度 第2回小淵沢地域委員会会議録

- 1 開催日時 令和2年12月17日(木曜日)
午前10時00分開会～午前11時30分閉会
- 2 開催場所 小淵沢総合支所会議室
- 3 出席委員 小石博、久保公博、宮沢俊彦、佐藤護、
浅川武彦、伊藤やよい、進藤信三郎、藤代富美男
武藤三津子、今井一夫、岡安祐樹、相吉一浩
- 4 欠席委員 進藤雅房、清水健一、藤原真理、山中真理子、
- 5 事務局員
地域振興課長 中田 光泰
地域市民課市民担当 坂本 真一
- 6 議 題 (1)第2回北杜市地域委員会連絡協議会について
(2)令和2年度地域委員会予算使途提案事業進捗状況について
(3)令和3年度地域委員会予算使途提案事業予算について
(4)八ヶ岳ホースショー in こぶちさわプロモーションビデオ制作について
(5)その他
- 7 公開・非公開の別 公開 非公開
- 8 傍聴人数 0人
- 9 署 名 署名委員 8番 伊藤 やよい
署名委員 10番 藤代 富美男

1 開会

地域市民課坂本から開会のあいさつ

2 会長あいさつ

浅川武彦会長からあいさつ

3 議題

(事務局)

「北杜市地域委員会設置条例」第8条2項に、「会議の議長は会長が務める」と定められておりますので、議題の進行は、浅川会長にお願いします。

(議長)

活発なご意見をいただきながら有意義な委員会となるよう、御協力をお願いします。この会議は、「北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱」第2条、「公開の原則」に基づいて開催されています。本日の議事内容には、非公開情報は含まれていませんので、公開といたします。よろしいでしょうか。

(委員)

異議なし

(議長)

異議がございませんので、本日の会議は公開といたします。次に、議事録署名人の選出を行います。議事録署名人は、伊藤やよい委員、藤代富美男委員をお願いします。

なお、質問、意見につきましては、議題ごとに受けますのでよろしくをお願いします。

それでは、議題（1）の「北杜市地域委員会連絡協議会について」ですが、説明をお願いします。

(議長)

「資料1」の資料に基づき説明 今年度の予算執行状況について、各町委員から説明がありました。小淵沢につきましては52.5%の執行でありました。消費生活研究事業につきましては会の活動が困難とのことで中止となっています。市長は小淵沢の駅地下通路を公約の一部としていたがスーパーが先だとコメントしました。

(事務局)

12月3日の連絡協議会では私も同席をさせていただきました。若干補足をさせていただきます。

地域委員の公募枠に対する提案、各町のお祭りの予定などが議題として出ました。予定としては各町創意工夫を行い、対応すべき対策を講じて継続実施したいとの意見でした。活動によっては実施が出来ず補助金の戻し入れを行うところもあろうかと思えます。戻し入れをしたからと言って予算の減額を行うものではありません。

ホースショー in こぶちさわの執行額につきましてはプロモーションビデオの作成費用で執行いたしました。このあとご覧いただきたい。

(委員)

北側の通路の話はどこから出たのでしょうか。

(議長)

一部の地区かわからないですが選挙前に、上村市長の公約チラシにありました。地域委員会の議題にはなかったが、その他でスーパーを作るのが先ではないかと私の方から話しました。

(事務局)

当日の議事録の抜粋をお付けいたしました。その中に今のお話を載せています。

(委員)

スーパーの進捗状況は

(事務局)

財産区の事務局に入っている情報ですが、現在コロナ禍で、東京の業者が来年の3月までこちらに測量作業などに来ることができないため、工期が大幅に遅れている状況です。再来年の8月から10月のオープン予定と伺っています。

(議長)

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。

なければ、次に進みたいと思います。議題(2)「令和2年度地域委員会予算使途提案事業進捗状況について」、ですが、説明をお願いします。

(事務局)

小淵沢地区の各事業の執行状況について説明

昨年度は各団体を呼んで直接話を伺いましたが今年度は電話の聞き取りにより確認しました。

(議長)

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。

(委員)

給食サービスについては、宅配はどなたが行っているか。

(事務局)

民生委員や、ボランティアで行っています

(委員)

地域委員会の事業の中でも大事な位置付けの事業と考えている。給食サービスについては、仕出しでの対応と説明を受けたが、予算は調理を行っていた時に比べてかかっているのでは。

(事務局)

予算の不足についても発生しているか確認してみます

(委員)

災害除雪対策事業を入れている町とそうでない町があるようですが、どの地区でも除雪は全町行うと思いますが、町によってばらつきがあるようだが。

(事務局)

各町の地域委員会で実施する事業の内容についてはばらつきがあります。当町で予定したのは市道の除雪で賄いきれない部分の対応を想定した事業である。いわゆる機械で行う市道の除雪ではなく、塩カルの配布によりボランティアで対応していくような事業のイメージです。その他災害準備用の土嚢などを購入するものであります。

各地区に必要な台風シーズンに備えたブルーシートや砕石など準備も対象と想定しています。道路での予算による塩カルに不足が無いように補足するための予算です。

(議長)

他になければ、次に進みたいと思います。

議題(3)「令和3年度地域委員会予算使途提案事業当初予算案について」ですが、説明をお願いします。

(事務局)

令和3年度地域委員会予算使途提案事業当初予算案について説明

(議長)

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。

(委員)

1月にも予算の関係で連絡協議会を行う予定であります。

(委員)

13,272千円は上限でしょうか。

(事務局)

配分は例年の予算額とのことで決定している。お祭りに関する予算は小淵沢の予算から別になる予定である。来年1月にも会議、来週にも企画課の会議がある。

今回は例年の配分使い道で執行したい。ここをもう少しと会見がありましたら伺います。

(委員)

新規事業をもし出すとすればどのタイミングで上げるべきなのでしょうか。

(事務局)

来年の当初予算に新規を行う場合何かの事業を減らさなければならない。

地域委員会場で審議・了承が必要である。本来もう少し早い段階で予算の審議を地域委員会の中でも必要でありましたが、例年通りのスケジュール調整が難しく今の時期になってしまった。

(議長)

こぶちっこ応援事業を立ち上げる時には、ホースショーの予算を減らして確保した。

(副会長)

各町のお祭りを今まで同様に開催していてよいのかどうか皆さんに伺いたい。他の町の地域委員会も含めて例えばコロナ対策など、外の事業に回すことも可能ではないかなと思います。もちろんこれまで同様の予算執行を各町が行うこともよいと思いますが、議論をしてもよいかと思います。皆さんの意見を伺いたい。出してください

(委員)

地域委員会の事業は各地域の独自性に応じて、特色あるイベント地域づくりを行うもの。あまり統一した方針を考えていなくてもよいと感じるが。

(議長)

本年コロナウィルスでほとんど中止になっている状況を考えて提案していること。緊急な話ですから、後日でも結構ですから副会長でも私でも結構ですので意見を出してください。

それでは(4)の「八ヶ岳ホースショー in こぶちさわプロモーションビデオ制作状況について」よろしくお願いします。

(事務局)

制作過程を説明し上映。

(委員)

使用目的に関しては有効に活用したい。ある程度の効果が期待できると思う。

(委員)

YouTube や HP での提供は考えていますか。また、今の内容だと来年のホースショー以降は使えない構成である。それ以降も利用できる内容に再編集で対応可能では。

(事務局)

来年のホースショー以降も使えるような構成を検討したいと思います。

(委員)

海外向けに英語版も作成したらどうか。

(事務局)

来年以降も配信利用できるダイジェスト版を作成することも可能である。英語版も検討したいと思います。

(議長)

他になれば、次に進みたいと思います。

議題(5)「その他」ですが、説明をお願いします。

(事務局) ほとんどの委員任期は来年3月である。残りの任期内に予算やそれ以外について決定過程でありますので引き続き活発な意見を賜りたい。委員の公募枠についても現在思料している。

(委員)

地域委員会の開催通知にある招集者は会長であり支所長ではないので、次回からお願い

いしたい。また、3月までに地域委員会の開催予定がありますか

(事務局)

通知につきましては了解しました。開催予定につきましては、これまで市制報告会のタイミングで開いているが開催予定は未定である。

予算の使い方やお祭りの扱いについて、市の方向における決定事項があった場合会長と副会長と協議の上、会の開催か委員への通知か決定したいと考えています。

(委員)

有志の集まりで駅ピアノの設置について現在検討会を行っている。場所は駅の交流スペースの一角をお借りしたいと考えている。地域委員会の新規事業として可能かどうか皆様に意見を出していただきたい。やめた方が良いとか、やった方が良いとか、やるならこんな問題がある等意見を出してください。

(議長)

交流スペースの使い方の提案がありましたが、このことについて意見はありますか。

(委員)

賛成である。ただ駅ピアノであるならば人の動線の途中にないといわずらの対象にならないか危惧する。交流スペースは動線の延長にないので、他の場所も含めて考えてみたらどうか。階段の踊り場とかも検討してみたらどうか。

(会長)

おもしろいとおもう。突然の協議事項であるため次回までに、皆さん考えてきてください。交流センターについては、市で利用方法を考えるのではなく、地域で活用方法を検討すべき内容である。いい案が有ったら次回でも構わないので出してください。

(委員)

ストリートピアノを置きたいのか、交流スペースを活用したいのかどちらに重点を置いていますか。

(委員)

交流スペースの活用を考えるとところからスタートした。

(委員)

管理責任はどこですか。

(委員)

市になると思います。

(委員)

それであれば、まずルール作りを検討して、それに対し市に相談する形が良いと思う。

(委員)

スケートセンターについてもそうだが地域にはほかにも検討すべきことがあるかもしれない。予算の執行以外にも地域委員会で検討を行っていくことが必要だと思います。

(議長)

その通りであると思います。その他、質問や意見がありましたらお願いします。
特に無いようですので、これで協議事項を終わります。御協力ありがとうございました。

5 閉会

地域市民課坂本から閉会のことば

閉会時間 午前11時40分